

El Consejo de Reguladores del Mercado Ibérico de Electricidad entrega el Premio MIBEL (2ª edición)

- Las ganadoras han sido las profesoras Imelda y Natalia Fabra por su trabajo “*Market Power and Price Exposure: Learning from Changes in Renewable Energy Regulation*”.
- En esta II edición el premio distingue los mejores trabajos académicos y de investigación sobre el Mercado Ibérico de la Electricidad (MIBEL) y la transición energética.

Lisboa/Madrid, 6 de junio de 2023 - El Consejo de Reguladores del Mercado Ibérico de Electricidad (CR MIBEL) ha entregado el Premio MIBEL en su segunda edición, a las profesoras Imelda y Natalia Fabra por su trabajo “*Market Power and Price Exposure: Learning from Changes in Renewable Energy Regulation*”. El documento analiza el impacto de los contratos a plazo en el funcionamiento de los mercados de la electricidad y se centra en cómo retribuir a las energías renovables.

El premio, dotado con 10.000 euros, distingue los mejores trabajos académicos y de investigación sobre el mercado ibérico de electricidad y la transición energética.

Por otro lado, el jurado del Premio MIBEL ha concedido una mención honorífica al trabajo “*Decarbonization and Electricity Market Design: The Future of MIBEL as Thermal Generation is Phased out*”, que analiza el impacto del crecimiento de las renovables en el diseño del mercado ibérico de electricidad. Los autores de este trabajo son Nivalde de Castro, Roberto Brandão, Ana Carolina Chaves, André Alves, Marcelo Maestrini y Thereza Cristina Aquino.

Ambos trabajos tratan sobre temas de especial interés, al enlazar con iniciativas tanto de la Comisión Europea, que está revisando el funcionamiento del mercado eléctrico y propone adoptar medidas que faciliten la inversión en energías renovables, como del CR MIBEL, que dentro de sus planes anuales de actuación viene ocupándose en los últimos años de aspectos directamente relacionados con la transición energética.

El jurado en la segunda edición del Premio MIBEL ha estado compuesto por José Miguel Almeida, vocal del consejo de administración de la Comissão do Mercado de Valores Mobiliários (CMVM) y presidente del jurado, y los profesores Íñigo del Guayo, Jorge Sousa y Cristina Pizarro-Irizar.

En la entrega del premio han participado: José Miguel Almeida, vocal del consejo de administración de la CMVM, Cani Fernández Vicién y Ángel Torres, presidenta y vicepresidente, respectivamente, de la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia (CNMC), Montserrat Martínez Parera, vicepresidenta de la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV) y Pedro

Verdelho, presidente de la Entidade Reguladora dos Serviços Energéticos (ERSE).

El Consejo de Reguladores del MIBEL

El Consejo de Reguladores del MIBEL está integrado por la Comissão do Mercado de Valores Mobiliários (CMVM), la Entidade Reguladora dos Serviços Energéticos (ERSE), la Comisión Nacional del Mercado de Valores (CNMV), y la Comisión Nacional de los Mercados y la Competencia (CNMC).

Las competencias del CR MIBEL están previstas en el Acuerdo Internacional relativo al establecimiento de un mercado ibérico de la electricidad entre el Reino de España y la República Portuguesa, que fue firmado en Santiago de Compostela el 1 de octubre de 2004 y, posteriormente, modificado en Braga el 18 de enero de 2008. El Acuerdo incluye la actuación coordinada de sus miembros en materia de regulación, funcionamiento y supervisión del Mercado Ibérico de Electricidad.

El CR MIBEL desarrolla sus actividades a través de un Comité de Presidentes, constituido por los presidentes de cada una de las autoridades involucradas, y un Comité Técnico, integrado por representantes de las mismas autoridades. La presidencia es rotatoria entre sus miembros y tiene una duración de un año. En 2023, la CNMC ostenta dicha presidencia.

Consejo de Reguladores del MIBEL

6 de junio de 2023



Las premiadas Natalia Fabra e Imelda, y José Miguel Almeida e Íñigo del Guayo, parte de los miembros del jurado del Premio MIBEL